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Bolsonaro: defl ação será a 
maior desde o Plano Real 
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Maior controle do Executivo sobre preços administrados forçou queda da infl ação

‘População deverá sentir recuo da tarifa de energia’, previu o presidente
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Um craque da canção popular
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EDITORIAL - PÁGINA 2

Representantes do Mi-
nistério Público do Rio de 
Janeiro estiveram no Cháca-
ra Flora, em Petrópolis, ave-
riguando consequências da 
tragédia e ouvindo os mora-
dores da região.

As medidas tributárias to-
madas recentemente pelo go-
verno federal devem contribuir 
para que o país apresente defl a-
ção, pela primeira vez, desde o 
Plano Real.

A afi rmação é do presidente 
Jair Bolsonaro, ao prever que a 
população deverá perceber, ain-
da neste mês de agosto, redução 
signifi cativa da tarifa de energia 
elétrica. 

Entre os fatores determinan-
tes para o recuo dos índices de 
infl ação, o presidente destacou 
o maior controle do Executivo 
sobre os ‘preços administrados’, 
ou seja, aqueles relacionados 
com os serviços de energia elé-
trica, planos de saúde, pedágios, 
além de derivados de petróleo. 

MP-RJ 
visita 
bairros de 
Petrópolis

Copom 
eleva juros 
para 13,75% 
ao ano

Auxílio a 
motoristas 
de caminhão 
inicia dia 9

Dorival recupera 
protagonismo 
do Mengão

África do Sul: 120 
homens presos 
por estupro
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Agência Brasil

Primeiras parcelas de R$ 1 mil

População foi ouvida

VICENTE LOUREIRO
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dentro da 
Cidade
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ALEXANDRE GARCIA
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eleições
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2 º  C A D E R N O

Abaixo-assinado do “Dia do Pendura” 
ignora os verdadeiros ataques à democracia

A Prefeitura do Rio apre-
sentou o esquema operacio-
nal para o Rock in Rio. As 
ações para o festival contem-
plam serviços de transportes, 
interdições de vias e limpeza 
urbana.

Militares 
iniciam 
inspeção 
das urnas

Prefeitura 
divulga 
operação do 
Rock in Rio

Trânsito fechado para o RIR

Beth Santos/ Pref. do Rio
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                                     O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 75 ANOS: COLORADOS PODEM INVADIR ASSUNÇÃO

HÁ 100 ANOS: DISPUTA QUENTE PELO COMANDO DA SIGLA SOVIÉTICA

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 4 de agosto de 
1947 foram: secretário-geral da 
ONU, Trygve Lie aceita o convite 

para participar da Conferência do 
Rio; EUA aceitam o plano de paz 
interna e externa da Argentina; 
Colorados fazem um ultimado a 

Morinigo antes de iniciar a esca-
lada para Assunção; embaixador 
João Carlos Muniz é o novo dele-
gado do Brasil na ONU. 

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 4 de agosto 
de 1922 foram: governo francês 
determina que se tornem efetivas 

todas as medidas fi scais contra a 
Alemanha; Bokhariene é o po-
lítico mais cotado para assumir 
a liderança do Partido Socialista 

Soviético, mas Trotsky e Stalin se-
guem na briga; várias homenagens 
são prestadas a Oswaldo Cruz em 
seu túmulo. 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP (http://www.

maiscom.com), trabalhou 

em todos os grandes jornais 

brasileiro - e em todas 

as mídias. (http://www.

outraspaginas.com.br). 

E-mail - jmigueljb@gmail.com

Tribunal Superior Eleitoral liberou há dez meses acesso ao 
código-fonte dos sistemas usados nas urnas eletrônicas

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
JOSÉ APARECIDO MIGUEL (*)

1 -Governo do Rio de Janeiro gas-
tou R$ 66,9 milhões no primeiro 
semestre de 2022 com os contrata-
dos, para cabos eleitorais reportam 
Igor Mello e Ruben Berta. O go-
verno padronizou uma tabela para 
sistematizar as indicações de cabos 
eleitorais de candidatos a deputado 
estadual e federal em cargos secre-
tos da Fundação Ceperj (Centro 
Estadual de Estatísticas, Pesquisas 
e Formação de Servidores Públicos 
do Rio). (...) (UOL)

2- Filho inepto - Abro com um fi -
lho inepto da Bahia, começa Gau-
dêncio Torquato. Velhos tempos. 
Tempos de deboche e criatividade. 
O deputado Luís Viana Neto esta-
va na tribuna da Câmara: “Filho e 
neto de governadores da Bahia...”. 
Lá embaixo, o deputado Francisco 
Studart (MDB-RJ) gritou: “Não 
apoiado!”. “Senhor deputado, sou 
fi lho e neto de governadores da 
Bahia.” “Perdão, excelência. Enten-
di mal. Entendi:
“Filho inepto de governadores da 
Bahia”... Risadas gerais no plenário. 
(...) (Porandubas políticas)

3- Pulso: Diferença entre Lula 
e Bolsonaro cai 5 pontos em três 
meses. Pesquisa Genial/Quaest: 
diferença entre Lula e Bolsonaro 
recua para 12 pontos. Vantagem já 
foi de 17 pontos em maio; nos re-
sultados gerais, petista e presidente 
oscilaram dentro da margem de 
erro. (...) (O Globo) Pesquisa do 
Instituto Paraná divulgada terça-
-feira, 2, sobre a corrida presiden-
cial mostra Lula (PT) na liderança, 
com 41,1% das intenções de voto, 
contra 35,6% de Jair Bolsonaro 
(PL). Na pesquisa divulgada no 
mês passado, Lula tinha 41,1% das 
intenções de voto, contra 35,1% de 
Bolsonaro. (...) (O Antagonista)

4- O diretório estadual do PT no 
Rio de Janeiro aprovou uma resolu-
ção para retirar o apoio do partido 
à candidatura do deputado federal 
Marcelo Freixo (PSB-RJ) ao gover-
no carioca. A decisão foi motivada 
pela manutenção da candidatura 
do também deputado Alessandro 
Molon (PSB-RJ) ao Senado Fede-
ral. (...) (Correio Braziliense)

5- O Tribunal de Contas da União 
(TCU) deve retomar nos próxi-
mos dias o julgamento que envolve 
o ex-procurador-geral da Repúbli-
ca Rodrigo Janot e o ex-procura-
dor Deltan Dallagnol em gastos 
da força-tarefa da Operação Lava 
Jato com passagens aéreas e diá-
rias, escreve Mônica Bergamo. Eles 
defenderam a legalidade dos paga-
mentos. (...) (Folha de S. Paulo)

6- A União Brasil registrou a 
candidatura da mulher do ex-juiz 
Sergio Moro, Rosângela Moro, 
que tentará disputar uma vaga de 
deputada federal por São Paulo, 
reporta Ranier Bragon. A advoga-
da declarou um patrimônio de R$ 
1,34 milhão, sendo a maior parte, 
R$ 767 mil, em depósitos, aplica-
ções bancárias e dinheiro vivo (R$ 
5.309). (...) (Folha de S. Paulo)

7- Valdemar Costa Neto, presiden-
te do PL, deverá indenizar estado 
por mineração em área protegida, 
escrevem Natália Portinari e Dimi-
trius Dantas (O Globo). Uma área 
equivalente a 28 campos de futebol 
às margens do Rio Tietê, em Biriti-
ba-Mirim (SP), cidade localizada a 
80 quilômetros da capital paulista, 
teve a vegetação devastada e a terra 
revirada em busca de minérios por 
mais de uma década. A empreitada 
rendeu uma condenação a Valde-
mar Costa Neto, presidente do PL, 
sigla do presidente Jair Bolsonaro 
— e a sentença foi confi rmada em 
segunda instância pelo Tribunal de 
Justiça de São Paulo (TJ-SP). (...) 
(Yahoo)

8- TSE liberou há dez meses aces-
so ao código-fonte dos sistemas 
usados nas urnas eletrônicas. O 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
liberou, em outubro de 2021, o 
acesso das Forças Armadas ao có-
digo-fonte das urnas. Tradicional-
mente, a fi scalização dos códigos-
-fontes acontecia nos seis meses 
antes das eleições. Representantes 
do Partido Liberal, de Jair Bolso-
naro, e o Partido Verde estiveram 
na TSE no ano passado, mas não 
fi scalizaram os códigos. Segundo o 
UOL, o PTB, aliado de Bolsonaro, 
terá acesso ao código-fonte nesta 

semana e a Polícia Federal tem pre-
visão de visitar o tribunal entre 22 e 
26 de agosto. (...) (Brasil247)

9- Barroso rebate Bolsonaro: 
“Mentir precisa voltar a ser errado 
de novo”. Após ser atacado pelo 
presidente por causa da PEC do 
voto impresso, o ministro do STF 
também afi rmou que “sempre ha-
verá maus perdedores”. O minis-
tro do STF Luís Roberto Barroso 
rebateu Jair Bolsonaro após ser 
chamado de “criminoso” e acusado 
de atuar para derrubar a PEC do 
voto impresso. Em publicação no 
Twitter, o magistrado afi rmou que 
o presidente mentiu ao falar sobre 
o assunto. “Mentir precisa voltar 
a ser errado de novo. Compareci 
à Câmara dos Deputados, como 
presidente do TSE, para debater o 
voto impresso, atendendo a TRÊS 
CONVITES OFICIAIS. E foi 
a própria Câmara que derrotou a 
proposta de retrocesso. Mas sem-
pre haverá maus perdedores”, escre-
veu Barroso. (...) (O Antagonista)

10- Registros de acesso às imagens 
do local onde tesoureiro do PT foi 
morto por bolsonarista foram de-
letados, diz perícia. Dados foram 
apagados dois dias após o crime, 
segundo peritos. Laudo foi juntado 
à ação penal na qual o policial Jor-
ge Guaranho é réu pelo homicídio 
duplamente qualifi cado de Marcelo 
Arruda. Por Ana Krüger e Wilson 
Kirsche. (...) (g1) Jorge Guaranho 
segue internado em Foz do Iguaçu, 
sem previsão de alta. (...) (g1/RPC)

11- Polícias: a “autonomia” ilegal e 
antidemocrática. Projeto que visa 
blindar PMs de controle institucio-
nal avança no Congresso – e pode 
enterrar décadas de luta pela refor-
ma do modelo policial. É preciso 
barrá-lo: poder político e população 
não podem fi car ainda mais reféns 
das armas. Por Luiz Eduardo Soares. 
A proposta é um insulto à democra-
cia, uma ameaça da maior gravidade 
ao que nos resta do Estado democrá-
tico de direito. (...) (Outras Palavras) 
‘Bolsonaro quer minar poder dos 
governadores sobre PMs’. ‘Os sócios 
do caos são teimosos’. (...) (Editorial-
-O Estado de S. Paulo)

12- Governo Bolsonaro pagará 
R$ 12,6 bilhões em benefícios até 
eleição. 31% dos R$ 41 bilhões 
em gastos extras estipulados na 
PEC das Bondades serão desem-
bolsados antes do 1º turno. A 
informação é de Douglas Rodri-
gues e Paulo Silva Pinto. (...) (Po-
der360)

13- Tabela PIS 2022: Parcela de 
R$ 1.212 vai ser liberada nesta se-
mana? Confi ra quem vai receber o 
benefício a partir de segunda (1º), 
escreve Saulo Moreira. O Progra-
ma de Integração Social (PIS) é 
pago aos trabalhadores que pos-
suem carteira assinada. Quem tem 
direito ao PIS 2022 são os traba-
lhadores que: Em primeiro lugar, 
receberam até dois salários míni-
mos em 2020; exerceram alguma 
atividade remunerada por, pelo 
menos 30 dias, no ano de 2020; 
possuírem os dados atualizados no 
cadastro. Por fi m, estão cadastrados 
no PIS/Pasep há pelo menos cinco 
anos. A tabela do PIS 2022 defi ne 
o valor do PIS 2022 de acordo com 
os meses trabalhados. 1 mês traba-
lhado – R$ 101; 2 meses trabalha-
dos – R$ 202; 3 meses trabalhados 
– R$ 303; 4 meses trabalhados – 
R$ 404; 5 meses trabalhados – R$ 
505; 6 meses trabalhados – R$ 606; 
7 meses trabalhados – R$ 707; 8 
meses trabalhados – R$ 808; 9 me-
ses trabalhados – R$ 909; 10 meses 
trabalhados – R$ 1.010; 11 meses 
trabalhados – R$ 1.111; 12 meses 
trabalhados – R$ 1.212. (...) (No-
tícias Concursos) Benefício para 
caminhoneiros começa a ser pago 
em 9 de agosto, informa a Agência 
Brasil. (...) (Economia ao Minuto)

14- SUS amplia distribuição de 
canetas de insulina para pacientes 
com diabetes a partir de 45 anos. 
(...) (Approach Comunicação)

O jornalista é, antes de tudo, 
um cético. Começo parafrasean-
do a conhecida frase de Euclides 
da Cunha sobre o sertanejo. Na 
natureza do jornalista está o ceti-
cismo, a incredulidade, tal como 
São Tomé. A ingenuidade, a 
credulidade, são pecados no jor-
nalismo.   A priori, dúvida. Não 
pode aceitar um fato à primeira 
vista, como se fosse uma questão 
de fé. Corre o risco de ser usado. 
Digo isso para me justifi car: não 
é  má-vontade com as pesquisas; 
é uma questão de racionalidade, 
em que a dúvida é o melhor alia-
do. Tudo isso para dizer que não 
consigo me basear em  pesquisas. 
Primeiro, porque elas já me enga-
naram, há menos de quatro anos. 
Se eu permitir que me enganem 
de novo, a culpa é minha.

Estamos em agosto. No 
agosto de 2018, a pesquisa mais 
conhecida mostrava que Bolso-
naro tinha a maior rejeição entre 
os candidatos; Witzel no Rio, 
Ibaneis no DF, Zema em Mi-
nas, eram azarões; Dilma estava 
eleita senadora pelos mineiros. 
Não sei por que milagre, o mais 
rejeitado dos candidatos acabou 
Presidente da República. Agora 
vejo pesquisas que entrevistam 
2 mil, num universo de 156 mi-
lhões de eleitores. Quer dizer, 
a agência de pesquisa tem que 
descobrir 2 mil entrevistados em 
que cada um deles represente 78 
mil eleitores. Explicam que é por 
um critério de amostragem. Para 
mim, é  um milagre da ciência es-
tatística. A propósito, aconselho 
ler o “Como Mentir com Estatís-

tica”, de Darrell Huff , lançado em 
1954 e ainda hoje recomendado 
- por Bill Gates.

Vejo investidores, banquei-
ros, empresários, fazendo pla-
nejamento para o ano que vem 
com base em pesquisas eleitorais. 
Pergunto se as pesquisas de mer-
cado têm fornecido a eles cami-
nhos seguros para apostarem no 
futuro. As pesquisas falam em 
margem de erro. Não consigo en-
tender a matemática que dá um 
desconto de 5% ou 2% na psiquê 
do entrevistado. Não imagino 
que as agências estejam movidas 
pela intenção de apresentar um 
resultado de sua preferência ou 
interesse. Apenas imagino como 
o método é carente de certezas. 
Para antecipar resultado eleito-
ral. Prefi ro o boca de urna. Tam-

pouco consigo me convencer que 
alguém que era do PT dois meses 
antes da eleição, tenha votado em 
Bolsonaro na hora de acionar o 
teclado da urna.

O mais difícil é acreditar 
que políticos estejam usando as 
pesquisas como réguas da sua 
programação de campanha. Só 
os ingênuos ou neófi tos. Não o 
veterano político dotado, por na-
tureza, de um instinto para povo, 
de um sexto sentido que lhe faz 
sentir o que o povo quer. Seria 
um populista, um demagogo? 
Provavelmente não. Pode ser um 
democrata, que sabe que o poder 
emana do povo e ausculta o que 
o povo quer, nos gritos, nas falas, 
nos gestos, nas vaias, nas ruas. No 
ceticismo jornalístico, vale o que 
vejo e não o que está escrito. 

Alexandre Garcia

Pesquisas e ruas

Opinião do leitor

Alívio do auxílio-gás

Que bom que o Auxílio Gás teve seu valor do-
brado para esses próximos meses! Muitos preços 
subiram recentemente e o gás não fi cou de fora! 
O valor anterior não estava mais cobrindo os 
gastos, mas felizmente agora muitas famílias não 
terão mais essa preocupação!

José Carlos Bonaparte

Maricá - Rio de Janeiro
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O “dia do calote”  em nome 
da defesa da democracia

EDITORIAL

Nos últimos dois anos 
no Brasil casos concretos de 
ataque à democracia. É pre-
ocupante que depois de dé-
cadas de aprimoramento do 
processo democrático e com 
presidentes eleitos democrati-
camente, tenhamos ataques ao 
estado democrático de direi-
to. Isto é um fato. Lamentável 
que a democracia precise ser 
defendida, principalmente a 
liberdade de expressão. O Bra-
sil vive uma inversão de papéis. 
Quem atacou a democracia foi 
quem restabeleceu a censura 
e tenta controlar a nova mí-
dia que utiliza as redes sociais 
como ferramenta de expressão 
democrática. A opinião públi-
ca deixou de ser monopólio 
dos telejornais e grupos jorna-
lísticos e passou a falar direto 
com o cidadão e eleitor. Foi 
dessa forma que o então depu-
tado Jair Bolsonaro foi eleito 
Presidente da República. Des-
ta vez não teve candidato ungi-
do no Jardim Botânico, como 
foi o caso de Fernando Collor 
contra Lula. As forças destes 
instrumentos de poder foram 
corroídas pelo ativismo exage-
rado, que hoje se transforma 
em ativismo desesperado.

O grande ataque à demo-
cracia ocorre quando, no judi-
ciário, um grupeto de ministros 
togados resolve atuar como cen-
sor da  nova mídia. Conscientes 
do instrumento que elegeu um 
Presidente da República em 
2018,  resolvem atacar e con-
trolar conteúdo, fi ltrar difusão 
e até estancar receitas. Atacam 
também o sagrado mandato de 
parlamentares eleitos pelo voto 
popular, condenando-os só por 
expressar opinião, algo que é 
garantido constitucionalmente 
como essência do exercício da 
função.

Aqueles que criam uma fi c-
ção política de ataques à demo-
cracia, com um baixo assinado 
oportunista, não dizem um pio 
sobre o risco democrático de 
colocar em um só corpo a fi gu-
ra de vítima, investigador e  jul-
gador como foi realizado por 
parte do STF. Esta concentra-
ção espúria não ocorreu nem na 
época do regime militar.   São 
subscritores que calaram ou 
até fomentaram o afastamento 
de uma presidente eleita e em 
pleno mandato, entregando o 
governo a um grupo de saque-
adores que foram parar, quase 
todos, na cadeia. 

A democracia está em risco? 
Em risco por se questionar um 
processo de transparência de um 
sistema que no qual o votante 
pode ter seu voto mapeado e o 
sistema de apuração é fechado? 

No mundo é o inverso. O voto é 
secreto e a apuração é explícita. 

A democracia é colocada em 
risco quando parte de uma cor-
te ataca sem pudor o Ministério 
Público e a sua cúpula, que aliás, 
tiveram os poderes de investi-
gador usurpados na questão da 
fakenews. A perda da liturgia do 
cargo coloca alguns ministros 
do STF em um ativismo políti-
co que corrói o papel de guar-
dião constitucional.

O   manifesto rotulado de 
XI de agosto não poderia ter 
tido um nome mais   perfeito 
para batizar. A data é o pavor 
dos donos de restaurantes em 
São Paulo. Há mais de 150 anos 
é conhecido como o “Dia do 
Pendura”. Um calote histórico 
que virou crime . A tradição 
levava os estudantes de direito 
a comerem, beberem e no fi nal 
“pendurar” a conta. Muitos res-
taurantes paulistanos fechavam 
na data e houve embate entre o 
Sindicato dos Bares e Restau-
rantes   que defendiam os esta-
belecimentos e a Ordem dos 
Advogados de São Paulo que 
defendia a tradição do calote. 

Na lista de subscritores do 
manifesto do Dia da Pendura, 
em Nome da Defesa da De-
mocracia, estão nomes e insti-
tuições com longa tradição de 
espetar na viúva as suas contas. 
São banqueiros que fi nanciam a 
dívida pública, que foram atin-
gidos pelo PIX; a FIESP que 
vive da contribuição sindical e 
dos recolhimentos do Sistema 
S, que irriga seus cofres; de em-
presas que mamaram no BN-
DES; de intelectuais usuários 
das leis de incentivos fi scais; e 
órgãos de comunicação que fo-
ram irrigados por empréstimos 
nunca cobrados ou contratos 
milionários de publicidades. 
Sem falar do uso e abuso de in-
centivos fi scais. Na lista há ex-
-integrantes do judiciário que 
passaram a advogar contra a 
união . Um festival de “pendu-
ras”  que transforma este mani-
festo em uma peça que defende 
a volta de um estado com gor-
das tetas.

Não há um caso concreto 
de ataque, por parte do Exe-
cutivo, às liberdades democrá-
ticas. O que se constrói é uma 
narrativa que possa justifi car 
um passo mais ousado por 
parte da trinca de ministros 
ativistas, capazes de construir 
no judiciário um mecanismo 
antidemocrático para impedir 
o embate nas urnas. Em nome 
da defesa da democracia, cons-
trói-se um cenário, de alguma 
artimanha de fato antidemo-
crática. Este é o grande risco 
que a democracia corre.
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Os casais Fernanda e o senador Flávio Bolsonaro, e Luciana Pires e Alexandre Caudu-
ro, em agenda conjunta na Zona Sul do Rio no última semana. Os dois comemoram a 
indicação do desembargador Messod Azulay para o STJ. Começa agora as movimen-
tações para a escolha do desembargador que será escolhido pelo quinto constitucio-
nal da OAB, para a vaga que será aberta no TRF-2.

Ceciliano evitou que a escolta de Freixo fosse recolhida

ZUM, ZUM, ZUM - O drible 
do ex-juiz Wilson Witzel aos 
ofi ciais de justiça, que tentam 
notifi cá-lo na ação movida 
pelo senador Flávio Bolso-
naro, chegará ao fi m pela 
decisão de citá-lo por Hora 
Certa. O caso é ligado ao teor 
injurioso de WW na CPI.

 Lembram disso? I - Quem 
conhece o deputado André 
Ceciliano sabe que ele nunca 
cobra o que ele fez de coração ou 
por justiça. Os mais próximos 
ao presidente da Alerj sabem 
do seu empenho em defesa de 
Marcelo Freixo, quando o estado 
cogitou em retirar os policiais que 
estavam cedidos ao parlamentar, 
de forma irregular, durante anos. 
O Batalhão Freixo, formado por 
oito policiais penais e três civis, 
fazia a escolta de Marcelo há vários 
anos, sem que tivessem o cuidado 
de regulamentar ou ter um simples 
documento que oficializasse a 
cessão. 

Lembram disso? II - Nem o 
deputado Rodrigo Maia, quando 
presidiu a Câmara dos Deputados, 
teve a iniciativa de fi rmar um 
convênio com o Estado do Rio para 
regularizar a tropa de elite de Freixo. 
Bastava um protocolo e o reembolso 
pelos policias cedidos. Durante 
um longo período, tudo foi feito de 
forma informal.    

 L e m b r a m  d i s s o?  I I I  - 
Quando o delegado Fernando 
Veloso assumiu o comando da 
Secretaria de Administração 
Penitenciária - SEAP, quase 
como secretário interventor, o 
problema foi identifi cado e levado 
ao Guanabara. Na análise, foram 
encontrados também os Policias 
Civis. Algo precisava ser feito, caso 
contrário, os gestores poderiam 
ser penalizados por improbidade. 
O caso passou a ser um grande 
problema para as duas pastas: Seap 
e Civil. 

Lembram disso? IV - Ameaçado 
de perder a sua escolta pessoal — e 
com a omissão da Câmara Federal 
—, a única voz que se levantou em 
defesa de Marcelo Freixo foi a de 
André Ceciliano. “Vocês querem 
sujar as mãos com o sangue de 
um parlamentar?” Foi o grito de 
guerra de Ceciliano, que peitou o 
Governador e os dois secretários .      

Lembram disso? V - O presidente 
da Alerj, André Ceciliano, para 
evitar que a escolta de Marcelo 
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PINGA-FOGO

Freixo fosse retirada por razões 
técnicas e não políticas. Diga-se, 
de passagem, acabou fazendo 
o que o então presidente da 
Câmara, Rodrigo Maia, por 
ironia, fi lho do vereador César 
Maia atual pré-candidato a vice 
de Freixo, não fez. A escolta 
tinha sido requisitada por Jorge 
Picciani, quando Freixo era 
estadual. Ceciliano pleiteou 
ofi cialmente todos os policiais 
para o gabinete da presidência 
da Alerj, e eles continuam 

trabalhando para Freixo, agora 
com um guarda-chuva ofi cial.  

NÃO CONTABILIZA - As 
pessoas no entorno de André 
Ceciliano, quando tocam no 
assunto com ele, devido ao corpo 
mole e o jogo duplo na disputa 
de ego entre Marcelo Freixo e 
Alessandro Molon, ouvem do 
presidente: “Deixa para lá , fi z 
apenas o que precisava ser feito.” 
Este é o jeito Ceciliano de ser, de 
nunca cobrar o que faz por justiça 
ou afeto. 

 D I A  C  -  O  G o v e r n o 
d o  E s t a d o  t o m a  s é r i a s 
providências em relação às 
denúncias do CEPERJ nesta 
quinta (4). A decisão da Juíza 
Titular Roseli Nalin, da 15ª 
Vara da Fazenda Pública, 
na ação Civil Pública, pede 
o máximo de transparência 
p o r  p a r t e  d o  e s t a d o .  A 
sentença coincide com as 
de c i s õ e s  que j á  e s t av a m 
sendo aditadas pelo governo 
estadual. 
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Vicente Loureiro*

Agricultura na Cidade
Há uma aparente dico-

tomia no título desse artigo. 
Porém, registos históricos 
garantem sempre ter existi-
do a produção de alimentos 
dentro dos limites das áreas 
urbanas. De uns tempos para 
cá, esta possível contradição 
vem chamando a atenção de 
estudiosos, motivando-lhes a 
conceituar, defi nir e caracteri-
zar as diversas formas de pro-
dução de alimentos presentes 
nas cidades.

Hoje é possível, segundo 
a FAO (Organização das Na-
ções Unidas para Alimentação 
e Agricultura), afi rmar que as 
“atividades de produção, agro-
extrativismo, coleta, transfor-
mação e prestação de serviços 
que de forma segura gerem 
produtos agrícolas e pecuá-
rios voltados ao autoconsumo, 
trocas, doações ou comercia-
lização, reaproveitando-se de 
forma efi ciente e sustentável 
dos recursos e insumos locais” 
são desenvolvidos em áreas 
urbanas ou periurbanas em 
quantidades e qualidade cada 
vez mais expressivas.

Ainda segundo a própria 
FAO, mais de 200 milhões de 
pessoas no mundo, residentes 
em cidades, produzem alimen-
tos para o mercado urbano. 
E talvez mais de 800 milhões 
sejam de alguma forma atingi-
dos pelas práticas da agricultu-
ra urbana, principalmente em 
cidades da África, Ásia e da 
América Latina, mas não só.

Quanto mais as cidades 
expandem seus perímetros, 
mais tênues vão fi cando os 
limites entre as atividades di-

tas urbanas e as classifi cadas 
como rurais, confundindo-se 
no tempo e, principalmente, 
no espaço, confi gurando pe-
riferias “rururbanas”, empres-
tando um novo desafi o aos 
instrumentos de ordenamento 
do território, incluídos aí os 
planos diretores e leis de uso 
e ocupação do solo. De um 
modo geral, resistentes no li-
dar com essa tendência de cer-
to modo impositiva e ao que 
parece inevitável.

Não só os vazios urbanos e 
terras de engorda da periferia 
mais distante das cidades vem 
sendo ocupados pelas ativida-
des de produção de alimentos. 
Terrenos e galpões localizados 
em áreas mais centrais estão vi-
rando verdadeiras fazendas ur-
banas de estrutura verticaliza-
da, mas de uso intensivo. Com 
ajuda da tecnologia prometem 
alimentos mais saudáveis, fru-
tos de uma produtividade dez 
vezes maior que a verifi cada 
em terras agricultáveis con-
vencionais. Já há no Brasil em-
presas atuando nesse mercado 
promissor e aparentemente 
irreversível.

Surgem por aqui indaga-
ções a essas já palpáveis trans-
formações no modo e lugar de 
produzir alimentos. Por exem-
plo, como adaptar a agricul-
tura familiar, responsável por 
boa parte do que vai à mesa do 
brasileiro a essas novas práticas 
agrícolas? O Agro pode até ser 
tech, mas o que comemos de 
fato nunca deixou de ser majo-
ritariamente pop.

*Arquiteto e urbanista
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A cirurgia plástica faz parte 
da vida de todos os brasileiros. 
No prazo de um ano são reali-
zadas por profi ssionais especia-
lizados, aproximadamente, 630 
mil cirurgias plásticas no país. 
Destas, 73% são intervenções 
estéticas e 27% reparadoras. Ci-
rurgias são sempre desafi adoras, 
sejam elas reparadoras ou não. 
O mercado promissor em que se 
tornou a cirurgia plástica, prin-
cipalmente com fi ns estéticos, 
não afasta dos médicos o dever 
ético de tratar a medicina como 
atividade essencial à vida huma-
na. Para exercê-la, o profi ssional, 
além de ser consciente, compe-
tente e qualifi cado, deve zelar 
pelo bem maior, que é a vida e o 
bem-estar de seus pacientes.

A cirurgia plástica atua na 
reconstituição de tecidos perdi-
dos em função de sequelas pro-
vocadas por acidentes, em áreas 
atingidas por retiradas de tumo-
res, em casos de queimaduras 
graves, entre outras. Para cada 
tipo de demanda, são oferecidas 
técnicas modernas e específi cas, 
como enxertos de pele, retalhos 
cutâneos, musculares ou ósseos, 
microcirurgia para confecção de 
retalhos livres e reimplante de 
extremidades.

A cirurgia plástica não é 
somente estética ou exclusiva-
mente reparadora, é uma só, in-
divisível. Repara a dor! Algumas 
merecem sem dúvida, destaque 

como o caso da reparação da 
gigantomastia, uma cirurgia em-
blemática, pois remove a dor, o 
peso, a vergonha, a sensação de 
desprezo, a falta da estima. Res-
taura a condição da mulher.

Cirurgias plásticas são via-
bilizadas pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), diferentemente 
da cirurgia plástica com objeti-
vos puramente estéticos. Essas 
intervenções têm como objeti-
vo a correção de deformidades 
congênitas (ao nascimento) e/
ou adquiridas (traumas, altera-
ções do desenvolvimento, pós 
cirurgia oncológica, acidentes e 
outros), devidamente reconhe-
cidas, ou ainda quando existe 
défi cit funcional parcial ou total 
cujo tratamento exige recursos 
técnicos de cirurgia plástica, 
sendo considerada tão necessá-
ria quanto qualquer outra inter-
venção cirúrgica.

Atualmente os principais 
procedimentos realizados pelo 
SUS são: Reconstituição de 
lábio leporino; Cirurgia de 
mudança de sexo; Abdomino-
plastia (correção da fl acidez e 
redução da pele após perda de 
peso); Otoplastia (correção de 
orelhas de abano); Gigantomas-
tia (redução das mamas);Gine-
comastia (crescimento anormal 
das mamas em homens); Fen-
daplaslatina (correção de pál-
pebras enrugadas nos olhos); 
Reconstrução das mamas após 

retirada de câncer; Defi ciên-
cias ou deformidades no rosto; 
Queimaduras que levaram a de-
formações.

É um grande avanço para 
a saúde pública brasileira, mas 
ainda é necessário ir além, de-
mocratizar o acesso, incorporar 
novos procedimentos e atingir o 
território nacional em toda a sua 
amplitude assim como um nú-
mero crescente de benefi ciados.

Para a realização da cirurgia 
plástica gratuita, é indispensá-
vel iniciar os procedimentos de 
autorização em uma instituição 
de saúde credenciada pelo SUS; 
o paciente deverá ser consultado 
por um médico na Unidade Bá-
sica de Saúde - UBS para que a 
avaliação do caso seja realizada; 
após a avaliação e constatação 
da necessidade da intervenção o 
paciente será encaminhado até a 
Secretaria de Saúde do municí-
pio que reside para que seja in-
formado sobre os hospitais cre-
denciados; possivelmente este 
paciente receberá a visita

Hoje em dia, a cirurgia plás-
tica já faz parte do próprio trata-
mento das mulheres com câncer 
de mama. Ele garante que todas 
as mulheres com a doença são 
encaminhadas para o cirurgião 
plástico que realizará a repara-
ção, tanto quando retirará to-
talmente a mama, a chamada 
mastectomia total, quanto na 
mastectomia parcial. O cirur-

gião plástico reconhece a impor-
tância da cirurgia reparadora.

Embora a maior parte das 
intervenções cirúrgicas, aqui no 
Brasil, ainda sejam procedimentos 
estéticos, percebe-se um aumento 
signifi cativo da busca por cirurgias 
plásticas com objevivos reparado-
res. Diferentemente de quando 
este tipo de procedimento surgiu 
no pós-guerra, compreende hoje, 
reparar danos causados por aci-
dentes, sequelas estéticas causadas 
por doenças ou procedimentos 
clínicos/ cirúrgicos, ou ainda, 
corrigir deformidades congênitas. 
Somente assim é possível devolver 
ao paciente o bem-estar, a autoes-
tima; impactar positivamente a 
qualidade de vida.

*Cirurgiao Plástico - 
Realizou a sua formação 

no Serviço do Prof. Ivo 
Pitanguy(1997-1999). É 

Especialista e Membro Titular 
da Sociedade Brasileira de 

Cirurgia Plástica. Membro 
titular do Colégio Brasileiro 

de Cirurgiões (CBC) e da 
International Society of 

Aesthetic Plastic Surgery 
(ISAPS). Membro internacional 

da American Society for 
Aesthetic Plastic Surgery 

(ASAPS). Mestre e Doutor 
pelo Programa de Cirurgia 

Translacional da Escola Paulista 
de Medicina pela Universidade 

Federal de São Paulo

Eduardo Sucupira*

Cirurgia plástica estática e reparadora, 
um binômio indivisível!

Quando falamos em cân-
cer de cabeça e pescoço, além 
dos tumores da tireoide, lar-
gamente conhecidos pelo 
público e geralmente pouco 
agressivos, citamos principal-
mente os tumores da boca 
(língua, bochecha, gengiva) 
e da orofaringe (região das 
amígdalas em especial). Os 
carcinomas que se desenvol-
vem nestas partes do corpo 
tendem a ser mais agressivos, 
mas podem ser evitados a par-
tir de hábitos saudáveis.

Segundo dados do Ins-
tituto Nacional do Câncer 
(INCA), a estimativa de no-
vos casos de câncer de boca 
por ano é de 15.190, sendo 
11.180 em homens e 4.010 
em mulheres. A incidência é 
maior no público masculino 
pelo simples fato de os ho-
mens não darem tanta aten-
ção à saúde bucal quanto o 
outro gênero. Os fatores de 
risco de grande importância 
têm a ver com a ingestão exa-
gerada de bebidas alcoólicas 
e o hábito de fumar, também 
mais frequentes entre os ho-
mens em comparação com as 
mulheres.

Acima dos 50 anos, há 
uma proporção maior destes 
tipos de cânceres, pois é o 
tempo estimado que os carci-
nógenos do tabaco e do álcool 
levam até realizar mutações 
nas células saudáveis. É mais 
raro ver pessoas de menor 
faixa etária desenvolverem 
tumores de boca ou orofarin-
ge, mas quando isso acontece, 
pode haver relação direta com 
o vírus do HPV, que tem se 
tornado mais comum entre 

os jovens não etilistas e não 
tabagistas.

Quanto antes um tumor 
for descoberto, maiores são 
as chances de um tratamento 
efi caz. Devido à agressivida-
de e à progressão rápida dos 
cânceres de boca, a taxa de 
mortalidade também é alta. 
Por isso, a principal recomen-
dação é realizar exames com 
frequência, principalmente o 
de laringoscopia, que ajuda a 
ter uma visão mais detalhada 
da boca e órgãos próximos.

Os tumores de boca tam-
bém são, em sua maioria, tra-
tados com cirurgia, seguido de 
radioterapia. Eventualmente, 
é utilizada quimioterapia em 
casos avançados. Ultimamen-
te, tem havido avanço na pes-
quisa do linfonodo sentinela 
no pescoço, técnica que já é 
utilizada para o tratamento do 
câncer de mama e evita o esva-
ziamento cervical (cirurgia ex-
tensa e sujeita a complicações) 
em aproximadamente 75% 
dos casos.

O importante a se fazer 
para evitar o desenvolvimen-
to de carcinomas da boca e 
orofaringe é manter sempre 
a saúde bucal em dia, tan-
to com exames periódicos, 
quanto com a limpeza geral 
do dia a dia, além de evitar o 
tabagismo e o consumo de ál-
cool em excesso.

*Chefe da Equipe de Re-
taguarda de Cirurgia de 

Cabeça e Pescoço do Hcor 
e Professor Livre Docente 

de Cirurgia de Cabeça e 
Pescoço pela Faculdade de 

Medicina da USP

Fábio Roberto Pinto*

Estilo de vida eleva 
chances de desenvolver 

câncer de boca

INJUSTIÇA
O mesmo entorno de André 
Ceciliano registra, porém, 
uma mágoa. No acirramen-
to da disputa com Molon, 
alguns militantes mais 
aguerridos da esquerda têm 
usado a rede social para 
chamá-lo de “André Mili-
ciano”, um meme injusto, 
exatamente com quem 
protege a estrela da esquer-
da contra alguma maldade 
da milícia.

CM
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Análise só deve 
terminar no dia 16

O Ministério da Defesa en-
viou nove militares ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) nesta 
quarta-feira (3) para começar a 
inspeção do código-fonte das ur-
nas eletrônicas. A análise deve se 
encerrar no próximo dia 12.

Os nove militares acompa-
nharam uma apresentação de 
técnicos do TSE sobre o sistema 
eleitoral. À tarde, passaram a ana-
lisar o código-fonte em uma sala 
montada no subsolo do tribunal.

O grupo da Defesa é formado 
pelo coronel Marcelo Nogueira de 
Sousa (Exército), coronel Ricardo 
Sant’ana (Exército), capitão Mar-
cus Rogers Cavalcante Andrade 
(Marinha), capitão Hélio Men-
des Salmon (Marinha), capitão 
Vilc Queupe Rufino (Marinha), 
tenente-coronel Rafael Salema 
Marques (Aeronáutica), major 
Renato Vargas Monteiro (Exérci-
to), major Márcio Antônio Amite 
(Exército) e o capitão Heitor Al-
buquerque Vieira (Aeronáutica).

Um representante do PTB 

também inspecionou os dados. O 
partido pediu para realizar a análi-
se até o dia 5.

Hoje (4), o TSE ainda deve 
receber influenciadores digitais 
do grupo “Redes Cordiais”. Técni-
cos do tribunal devem conversar 
com eles para que eles produzam 
conteúdo informativo sobre o 
processo eleitoral. Há expectativa 
de que Pastor Pedrão, que rea-

lizou o casamento do deputado 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP), seja 
um dos presentes no evento.

Segundo o TSE, já fizeram a 
inspeção no código-fonte quatro 
entidades: a CGU (Controlado-
ria-Geral da União), MPF, UFR-
GS (Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul) e o Senado. Infor-
mações de Mateus Vargas e Cézar 
Feitoza (FP).

TRE-SP

TSE deve receber influenciadores nesta quinta

Matéria segue agora 
para o Senado 

NacioNal

Defesa envia militares para inspeção das urnas

O partido Democracia 
Cristã (DC) oficializou ontem 
(2), em sua convenção nacio-
nal, José Maria Eymael como 
candidato da legenda à Presi-
dência da República. Será a sex-
ta vez em que Eymael concor-
rerá ao cargo de presidente. A 
convenção do partido ocorreu 
na Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo (Alesp), na 
capital paulista. 

“Vamos levar o nosso país 
onde ele merece estar, a serviço 
das famílias do Brasil. O com-
promisso central do Demo-
cracia Cristã é o compromisso 
com os valores da família. To-
dos nós, democrata-cristãos te-
mos esse compromisso. Olhar 
os brasileiros, cuidar dos brasi-
leiros, cuidar um dos outros. É 
isso que a nação espera do pró-
ximo presidente da República”, 

disse o candidato.
O candidato à vice-Presi-

dência não foi oficializado pelo 
partido e será escolhido nos 
próximos dias pela comissão 
executiva do diretório nacional 
da legenda.

Nascido em Porto Alegre 
(RS), Eymael cursou filosofia 
e direito na Pontifícia Univer-
sidade Católica (PUC) do Rio 
Grande do Sul.

A Câmara aprovou on-
tem (3) o texto da Medida 
Provisória que regulamenta 
o teletrabalho e altera regras 
do auxílio-alimentação. O 
texto foi aprovado por 248 
votos a favor e 159 contrá-
rios. A MP segue agora para 
o Senado e precisa ser votada 
até o domingo (7), quando 
perde a validade.

Entre outros pontos, 
considera o trabalho remo-
to aquele que é prestado 
fora das dependências do 
empregador de maneira 
preponderante ou não, com 
tecnologias de informação 
e comunicação e que não se 
configure trabalho externo. 
O texto do relator, Paulinho 
da Força, prevê que o regime 
se dará por jornada, produ-
ção ou tarefa. Contudo, a 
proposta excluiu a previsão 
de aplicação da jornada di-
ária de trabalho de até oito 
horas, do pagamento de 
horas-extras, pagamento de 
valor adicional por trabalho 
noturno, conforme CLT.

DC oficializa José Eymael

Câmara dos 

Deputados 

aprova MP do 

teletrabalho

 Marcelo Camargo/Ag. Brasil

coRREio NacioNal

coRREio Político

Racismo Decisão

Salvamentos pela Marinha

SíNDRoME 

A Região Norte 

ainda apresenta 

uma tendência de 
alta na incidên-

cia da síndrome 
respiratória aguda 

grave (SRAG), 

cujas hospitaliza-

ções estão predo-

minantemente 

associadas à 
covid-19. A análise 
foi divulgada ontem (3) pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), no Boletim InfoGripe, que inclui dados até 
30 de julho. Segundo a Fiocruz, nas demais regiões 
somente os estados de Mato Grosso, Maranhão e 
Piauí ainda apresentam sinal claro de crescimento. 

Um homem de 39 anos 
foi preso por fazer ofen-

sas racistas a frequenta-

dores da Biblioteca Má-

rio de Andrade, em SP. 
Ele estaria ofendendo 
uma mulher, de 39 anos, 
e uma idosa de 66 anos.

O STJ irá decidir se o INSS 
pode cortar a aposen-

tadoria por invalidez ou 
o auxílio-doença conce-

didos por meio de ação 

judicial após perícia ad-

ministrativa feita por mé-

dico do próprio instituto.

A Marinha informou 
que participou de 147 
ações de busca e salva-

mento marítimo e resga-

tou 292 pessoas, de janei-
ro até o início de agosto 
deste ano. A informação 
foi divulgada na última 

terça-feira (2), na Agência 
Marinha de Notícias. Os 

pedidos de socorro são 
quase que diários. Dados 
do Salvamar Brasil, nome 
pelo qual é conhecido o 
Serviço de Busca e Salva-

mento da Marinha, apon-

tam um total de 1.277 in-

cidentes nos últimos três 
anos, média de uma soli-
citação por dia.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Esgoto Acordo firmado
Um levantamento mos-

trou que 1.937 municí-
pios não têm rede cole-

tora de esgoto. Dentre 
as soluções incluem-se 
fossas sépticas, fossas 
rudimentares, e galerias 

de águas pluviais.

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatís-

tica (IBGE) firmou dois 
acordos com agências 
da ONU para o recense-

amento de refugiados 

e imigrantes no Censo 

deste ano.

300 mil taxistas registrados
Auxílio: municípios enviaram a documentação ao ministério

O primeiro lote do Auxílio 
Taxista poderá ser pago para 
até 301 mil motoristas cadas-
trados no Ministério do Tra-
balho e Previdência (MTP). 
O benefício, que pode chegar 
a parcelas de até R$ 1.000, co-
meçará a ser pago no dia 16 de 
agosto.

O MTP informou nesta 
quarta-feira (3) que 3.119 
municípios enviaram a docu-
mentação dos trabalhadores. 

Agora, os dados serão pro-
cessados pela Dataprev (Em-
presa de Tecnologia e Infor-
mações do Governo Federal), 
que realizará um cruzamento 
de informações para definir 
quais motoristas cadastrados 
são elegíveis para receber o 
benefício.

Os motoristas de táxi po-
derão receber até R$ 2.000 
neste mês, referente ao paga-

mento da primeira e segunda 
parcelas previstas para agosto.

A previsão é que os profis-
sionais recebam até seis parce-
las de até R$ 1.000 cada. No 
entanto, esse valor poderá os-
cilar conforme a quantidade 
de taxistas com direito à ren-
da emergencial.

Segundo a pasta, nesta 
quinta-feira (4) o sistema es-
tará fechado para a Dataprev 
fazer a análise e o cruzamento 
dos dados. A partir de sex-
ta-feira (5), os municípios 
poderão voltar a cadastrar os 
motoristas.

Os profissionais que fo-

Fernando Frazão/Agência Brasil

Motoristas poderão receber até R$ 2 mil neste mês

rem cadastrados na segunda 
etapa e forem elegíveis ao 
Benefício Taxista também re-
ceberão as duas parcelas (re-
ferentes aos meses de julho 
e agosto), mas o pagamento 
será feito no dia 30 de agos-
to. A data-limite para envio 
dos cadastros será 11 de se-
tembro.

Os taxistas que estiverem 
com o CPF irregular não vão 
receber. Incluem-se nesta re-
gra os CPFs suspensos, can-
celados, nulos ou que estejam 
vinculados a alguém que já 
morreu. Quem ganhar pensão 
por morte também não tem 
direito, assim como os profis-
sionais que recebem benefício 
por incapacidade permanente 
para o trabalho, que é a apo-
sentadoria por invalidez.

Os dados serão cruzados 
em todas as bases nacionais. 

SP capacita profissionais 
para varíola dos macacos

Hidrogênio verde em
discussão durante seminário

A prefeitura da cidade de 
São Paulo realizou na última 
terça-feira (2) um curso onli-
ne para capacitar cerca de 5,5 
mil profissionais das secretarias 
municipais da Saúde e da Edu-
cação sobre a varíola dos maca-
cos (monkeypox).

O objetivo, conforme o 
Poder Executivo, é atualizar a 
situação da doença na capital 
paulista e orientar os profissio-
nais para medidas de cuidado, 
prevenção, transmissão, noti-
ficação e isolamento, seguindo 
as diretrizes da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) e 
do Ministério da Saúde (MS). 

Além disso, espera-se que seja 
feita a multiplicação das infor-
mações. A capacitação com-
pleta pode ser vista no canal 
do YouTube da cidade de São 
Paulo. “Nosso serviço de vigi-
lância está comunicando toda 
a população e capacitando pro-
fissionais de saúde para o en-
frentamento da doença. Nossa 
atenção também está voltada 
para as crianças. Apesar da bai-
xa letalidade no público adul-
to, ainda não sabemos como a 
monkeypox se desenvolve no 
público infantil”, explicou o 
secretário municipal da Saúde, 
Luiz Carlos Zamarco.

O potencial do Brasil para 
a produção e exportação do 
combustível hidrogênio verde 
é cada vez mais reconhecido in-
ternacionalmente, o que pode 
representar, para o país, a pos-
sibilidade de obter grandes lu-
cros a partir desta commodity 
que é apontada como o com-
bustível do futuro.

“O potencial do Brasil já foi 
identificado internacionalmen-
te. Sabemos que todos países 
que têm sol de dia e vento à 
noite serão países ricos [caso ve-
nham a explorar esse potencial 
para a geração de energia lim-
pa]”, disse ontem (3) a diretora 

de Relações Institucionais da 
Associação Brasileira de Hidro-
gênio Verde (ABH2), Mônica 
Saraiva Panik, durante o FIEC 
Summit, seminário organizado 
pela Federação das Indústrias 
do Estado do Ceará (FIEC) 
que tem, na edição 2022, o hi-
drogênio verde como tema.

Para ser chancelado como “ver-
de”, o hidrogênio precisa ser obtido 
em um processo que não envolva o 
uso de combustíveis prejudiciais ao 
meio ambiente, tanto na produção 
como no seu transporte. Nesse 
sentido, o uso de energia eólica e 
solar para a sua produção é algo 
visto como promissor.

Pinhalzinho Pros com Lula

Culto com Bancada Evangélica

PREocUPaDo 

O candidato do 
PT ao governo 

paulista, Fernando 

Haddad, afirmou 
ontem (3) ver com 
preocupação a 
tentativa de rom-

pimento da sigla 

no Rio de Janei-
ro com Marcelo 
Freixo, candidato ao governo pelo PSB. Disse ainda 
que o partido não deve poupar esforços para elegê-lo. 
O PT do Rio aprovou nesta terça (2) resolução em que 
defende a retirada do apoio da legenda à candidatura 
do deputado federal ao governo estadual.

Pinhalzinho (SP) terá 
eleição municipal su-

plementar no dia 30 de 

outubro. O pleito ocorre 
depois de a candidatura 
de Tião Zanadi ser inde-

ferida pela Justiça Eleito-

ral paulista.

Em um esforço para mi-
nar candidaturas alter-
nativas, a campanha de 
Lula (PT) recebeu on-

tem (3) o apoio do Pros 

e avançou nas tratativas 

com o deputado federal 
André Janones (Avante).

Em culto promovido nes-

ta quarta-feira (3) pela 
bancada evangélica do 
Congresso, o presidente 

da República, Jair Bolso-

naro (PL), evocou uma 
maioria cristã “do bem” 
e falou sobre a carta em 
defesa da democracia. 
“Nenhum de vocês que 

assinaram cartinhas por 
aí se manifestaram na-

quele momento”, disse 
o candidato à reeleição 
ao Planalto ao comentar 
as medidas tomadas por 

prefeitos e governadores 

para conter a crise pandê-

mica nos primeiros meses 
da Covid-19 no país.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Empréstimos Rejeitado
Sete empréstimos exter-
nos, destinados a esta-

dos e municípios, foram 
autorizados ontem (3) 
pela Comissão de Assun-

tos Econômicos (CAE) do 
Senado. Eles serão enca-

minhados ao Plenário.

A Câmara dos Deputa-

dos rejeitou o pedido de 
urgência para o Projeto 
de Lei 1774/19, que au-

toriza supermercados e 
similares a comercializar 
medicamentos isentos 
de prescrição.
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Por Raphaela Cordeiro

Nesta quarta-feira (3), mais 
uma localidade de Petrópolis 
foi vistoriada pelo Ministé-
rio Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ). No Chácara Flora, 
quase seis meses após a tragédia 
do dia 15, pouco foi feito pelos 
órgãos públicos. No local, mui-
tos perderam casas, veículos, 
bens materiais e, infelizmente, 
familiares. A região foi uma das 
mais atingidas pela chuva. Das 
oito áreas mais afetadas, cinco 
já foram visitadas pelo MPRJ.

“Nós queremos ouvir as co-
munidades e saber das pessoas 
o que efetivamente está aconte-
cendo. Aqui podemos observar 
que o desastre ainda está muito 
presente. É preciso que a Assis-
tência Social se faça presente”, 
explicou Denise Tarin, Procu-
radora do MPRJ. 

O papel do Ministério 
Público é ser como um advo-
gado das comunidades. Ele 
representa as comunidades no 
poder judiciário, nas audiên-
cias, por meio de ações para 
que haja soluções efetivas. As 

vistorias servem também para 
pedir soluções antes da volta 
da temporada de chuvas de ve-
rão. Dos 234 óbitos do dia 15 
de fevereiro, 23 foram no Chá-
cara Flora. Entre eles estavam 
Giulia, de 18 anos, e Amthony 
Luiz, de 2 anos, filhos de Jussa-
ra. Os dois estavam juntos, na 
sala de estar quando a casa foi 

levada pelo deslizamento da 
barreira. 

“Perdi meus dos filhos, so-
brinhos e vários amigos. Voltar 
é muito doloroso. Vivi aqui a 
vida inteira, meus filhos brin-
cavam na rua. Olhar a destrui-
ção que ficou é muito triste. A 
gente fazia muita festa aqui”, ex-
plicou a assistente de cozinha, 

Jussara Luiz. Nove dias depois 
da chuva os corpos de Giulia e 
Amthony foram encontrados. 

Hoje, o que dá forças para 
Jussara seguir em frente, são os 
outros dois filhos, Raphaella e 
Miguel, de 10 e 13 anos. “A gente 
só queria uma solução!”, disse Jus-
sara. Na sexta (5), o MPRJ visita-
rá a região da Castelânea. 

Campos divulga locais de 

vacinação para covid-19

Novo centro 
de teste em 
Teresópolis

A vacinação contra a Co-
vid-19 continua em Campos, 
com aplicação da 1ª a 4ª dose, 
das 9h às 22h, nos postos de 
saúde e outros pontos já di-
vulgados pela prefeitura. O 
atendimento é através de se-
nha.

Nos locais, pessoas acima 
de 12 anos poderão receber a 
primeira dose. Já a 2ª dose da 
AstraZeneca é para as pessoas 
que tomaram a 1ª dose até o 
dia 27 de junho. Já a Coro-
navac é para quem recebeu a 
1ª dose até 11 de julho e da 
Pfizer é para quem tomou a 1ª 
até o dia 4 de junho. Os ado-
lescentes, de 12 a 17 anos que 
receberam a Pfizer, devem res-
peitar o intervalo de 2 meses.

Os adolescentes de 12 a 
17 anos imunocomprometi-
dos com o esquema primário 
de duas doses completo tam-
bém podem receber a dose 
adicional (3ª dose), desde que 
respeitado o intervalo de dois 
meses. Para receber a vacina é 
preciso laudo médico ou ou-
tro documento que comprove 
a condição.

O segundo reforço (4ª 
dose) é para todas as pessoas 
com 18 anos ou mais, incluin-
do os profissionais de saúde 
que receberam a terceira dose 
há quatro meses ou mais. 

As pessoas imunocompro-
metidas acima de 18 anos, que 
receberam três doses no es-
quema primário (duas doses e 
uma dose adicional) também 
continuam sendo vacinadas 
com a 4ª dose.

Doze postos de vacinação 
estão preparados para imuni-
zar as crianças de 5 a 11 anos 
contra a Covid-19, nesta quin-
ta-feira (4), em Campos. Nes-
tes locais serão aplicadas a 1ª 
e 2ª dose das vacinas Pfizer e 
CoronaVac, das 8h30 às 15h, 
exceto no Automóvel Clube 
e Fundação Municipal de Es-
portes, que começa às 9h.

Conforme recomendação 
do Ministério da Saúde, não 
é necessário intervalo entre a 
imunização contra Covid-19 e 
a aplicação de outros imunizan-
tes do calendário nacional de 
vacinação previstos para as fai-
xas etárias de cinco a 11 anos.

A partir agora, o centro 
de testagem para a Covid-19 
em Teresópolis passa a fun-
cionar no Centro Municipal 
de Saúde Dr. Adalberto Otto 
(Cemusa), na Rua Palmeira 
Maria de Oliveira, 80, em São 
Pedro. A população poderá 
ser atendida todos os dias da 
semana, incluindo feriados, 
de 8h às 20h. 

“A mudança de endereço 
visa adequar o nosso aten-
dimento à atual situação da 
Covid-19 no município, 
com menor número de ca-
sos e procura por testagem. 
Além disso, o Cemusa ainda 
conta com melhores condi-
ções estruturais para apoiar o 
atendimento dos pacientes”, 
explica a Secretária de Saúde, 
Clarissa Rippel.

Outras unidades de aten-
ção primária continuam 
oferecendo o teste de forma 
itinerante. A testagem é reali-
zada em pacientes a partir de 
48h de sintomas.

Raphaela Cordeiro

Somente na região foram registradas 23 mortes em decorrência dos deslizamentos

Saldo de empregos do 1º semestre dobrou 

Projeto vai reeducar a alimentação das crianças

Chácara Flora, bem afetada pelas chuvas, recebe visita do órgão

MPRJ esteve em PetrópolisCoRREio FLUMiNENsE

Setor industrial de Resende 
tem bons resultados

Oportunidade

Reparos

Dose de reforço

Tecnologia

O cenário da geração de 
empregos em Resende foi 
retomado após a fase mais 
delicada da pandemia. De 
acordo com o CAGED, o se-
tor industrial do município 
obteve o melhor desem-
penho do estado do Rio de 
Janeiro na geração de em-
pregos, entre cidades com 
até 200 mil habitantes, no 
primeiro semestre de 2022. 
De acordo com o banco de 
dados, o saldo de Resende 
no setor industrial, nos pri-
meiros seis meses do ano, 
é de 746 empregos. O nú-

mero quase dobrou em re-
lação ao ano anterior neste 
mesmo período, cujo saldo 
foi de 391 empregos. Em 
2022, até aqui, o município 
obteve também o sétimo 
melhor desempenho en-
tre todos os 92 municípios 
do estado do Rio de Janei-
ro. Considerando todos os 
segmentos de geração de 
emprego levados em con-
sideração pelo CAGED, o 
município segue com bom 
desempenho, apresentan-
do um saldo de 887 em-
pregos este ano.

O SINE Teresópolis dispo-
nibiliza esta semana 213 
vagas de emprego, com 
validade até dia 17 de julho. 
Cadastre o currículo pelo 
Portal do Trabalhador pelo 
site: www.teresopolis.rj.gov.
br/portal-do-trabalhador. 
O interessado também 
pode comparecer ao SINE 
no térreo da Prefeitura de 
Teresópolis ou à Casa do 
Trabalhador. 

Durante o mês de julho a 
Prefeitura de Nova Fribur-
go, providenciou reparos 
em várias localidades por 
conta das chuvas regis-
tradas nos últimos dois 
meses. O trabalho se con-
centrou na recuperação 
das estradas de Benfica, 
Ribeirão das Voltas e Pedra 
Riscada, com o objetivo de 
recuperar e normalizar o 
tráfego nas regiões afeta-
das. 

A 2ª Dose de reforço da 
vacina contra a Covid-19 já 
está disponível para pes-
soas acima de 18 anos, no 
município de Paty do Al-
feres. A vacinação na Ma-
ternidade é de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 12h. 
Em outros pontos de imu-
nização é preciso procurar 
a unidade de referência 
para saber o dia e horário 
para se vacinar.

A cidade de Volta Redonda 
agora utiliza um “carro in-
teligente” como ferramen-
ta no auxílio à manutenção 
urbana. O veículo possui 
tecnologia para detectar 
problemas em vias públi-
cas, como buracos, falta de 
sinalização, lixo e entulho 
em locais irregulares, tam-
pas de bueiro quebradas, 
entre outros. A iniciativa 
teve início na última se-
gunda-feira (1º).

Operação recolhe veículos 
das ruas de Volta Redonda

‘Disque Mudas’ Inscrições

A Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Se-
mop) de Volta Redonda 
e o 28ºBPM realizaram 
mais uma edição da 
operação “VR em Or-
dem”. Entre os dias 25 e 
31 de julho, foram reco-
lhidos dez veículos em 
situações irregulares 
das ruas - nove motos e 
um carro. Eles transita-
vam com irregularida-
des como: falta de pla-

cas; dirigir sem possuir 
Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH); diri-
gir com CNH incompa-
tível; dirigir motocicle-
ta com escapamento 
adulterado; e estacionar 
bloqueando garagens. 
O secretário da pasta, 
tenente-coronel Luiz 
Henrique Monteiro, res-
saltou que, em alguns 
destes casos, foram fei-
tas denúncias ao Ciosp.

O Projeto ‘Disque Mudas’, 
da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável de Barra Man-
sa, está disponibilizando 
mais dez mil unidades de 
plantas nativas da Mata 
Atlântica para doação aos 
moradores da cidade. Este 
ano já foram distribuídas 
mais de 5.800 e a expecta-
tiva é de que até dezembro 
sejam entregues 10 mil.

Estão abertas as inscrições 
para o curso de primeiros 
socorros para profissionais 
de Educação de Três Rios 
e atualização para os que 
já participaram do curso. 
As inscrições vão até sexta 
(5), data do início das aulas. 
Os interessados devem se 
inscrever pela internet, ou 
presencialmente na Escola 
Municipal de Qualificação 
Profissional.

Governo do Rio

Arquivo Prefeitura de Resende

Prefeitura de Maricá

A Prefeitura de Maricá ini-
cia a implantação do projeto 
‘Aproveita + Maricá’ nas es-
colas municipais. O principal 
objetivo do programa é redu-
zir o desperdício de alimentos 
e reutilizá-los, seguindo as di-
retrizes do Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar 
(PNAE). 

O projeto piloto começou 
a ser aplicado em quatro esco-
las, localizadas em Inoã, Caxi-
to, Ponta Negra e Centro. Os 
alimentos ofertados aos alu-
nos são avaliados, por meio 
do aplicativo Sigelu, desde o 
cardápio, quantidade de refei-
ções servidas, peso das refei-
ções, dos utensílios usados até 
as sobras de comidas (da pa-
nela e descartadas) e sacolas. 

Os nutricionistas das unida-
des são responsáveis pelo preen-
chimento do questionário, que 
são encaminhados para uma 
base de dados onde são feitas 
as etapas de diagnóstico, capa-
citações dialogadas e coleta dos 
resultados para planejamento 
de estratégias de expansão.

‘Reciclando’ alimentos

“Vimos a importância de 
trabalhar a educação nutricio-
nal no município. Esse ano, 
o tema da semana da alimen-
tação é o ‘Aproveita + Mari-
cá’, que iremos trabalhar com 
alunos a importância do ali-
mento, desde a produção até 
o consumo. Nosso alvo é evi-
tar o desperdício, servindo a 
mais do que consome. Vamos 
trabalhar esse tema com os 
professores e pais evitando o 
desperdício também em suas 

casas”, explicou a nutricionis-
ta Lourice Soares Bittencourt, 
responsável técnica da Secre-
taria de Educação e nutricio-
nista do programa Nacional 
de Alimentação Escolar.

A secretária de Educação, 
Adriana Costa, ressalta que o 
projeto envolve toda a comu-
nidade escolar e busca gerar 
impacto e conscientização so-
bre a qualidade nutricional e o 
desperdício por meio da ferra-
menta tecnológica do Sigelu.

A Comissão de Pregão da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária, 

Pesca e Abastecimento torna público que serão realizadas as licitações, 

na modalidade de Pregão Eletrônico, abaixo especificadas:

MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 018/2022
TIPO: Menor Preço Global por Item.

DATA: 16 de agosto de 2022 às 10:00 horas
OBJETO: Contratação de Estabelecimentos Médicos-Veterinários 

para Prestação de Serviços de Esterilização Cirúrgica de Cães e 

Gatos, além da Implantação de Microchip  a ser disponibilizado pela 
Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária, Pesca e Abastecimento 

(SEAPPA) - Região Metropolitana - Área Programática 1.0
PROCESSO: SEI-020007/000164/2022

MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 019/2022
TIPO: Menor Preço Global por Lote.

DATA: 16 de agosto de 2022 às 10:00 horas
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços de 

locação de máquinas, caminhões e equipamentos para os serviços 
de desobstrução, limpeza, conservação e manutenção de estradas 

vicinais, incluindo operador, motorista, gerenciamento da frota, 

manutenção preventiva e corretiva de toda a frota, inclusive reserva 

técnica operacional e deslocamento da frota, bem como fornecimento 

de combustível para todos os veículos e equipamentos, nos 

municípios de Varre Sai, Natividade e Porciúncula.
PROCESSO: SEI-020007/002245/2022

MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 020/2022
TIPO: Menor Preço Global por Lote.

DATA: 16 de agosto de 2022 às 14:00 horas
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços de 

locação de máquinas, caminhões e equipamentos para os serviços 
de desobstrução, limpeza, conservação e manutenção de estradas 

vicinais, incluindo operador, motorista, gerenciamento da frota, 

manutenção preventiva e corretiva de toda a frota, inclusive reserva 

técnica operacional e deslocamento da frota, bem como fornecimento 

de combustível para todos os veículos e equipamentos, nos 

municípios de Itaperuna e São José de Ubá.
PROCESSO: SEI-020007/002268/2022

A documentação completa estará à disposição dos interessados  

a partir de 04/08/2022, no site www.compras.rj.gov.br (SIGA).

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
SECRETARIA DE ESTADO DE AGRICULTURA,  

PECUÁRIA, PESCA E ABASTECIMENTO

AVISO
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CoRReio CaRioCa Esquema operacional do RIR
Prefeitura divulga planejamento no entorno do Parque Olímpico

Nesta quarta (3), o esquema 
operacional, que integra 26 ór-
gãos do município, para a reali-
zação do Rock in Rio foi apre-
sentado pela Prefeitura do Rio. 
As ações direcionadas ao festi-
val contemplam serviços como 
planejamento de transportes, 
limpeza urbana e interdição de 
vias, com a atuação de mais de 
dois mil agentes do município, 
54 veículos, 23 caminhões e 22 
maquinários, entre outros.

Através do Centro de Opera-
ções e Resiliência, que coordena 
a atuação dos órgãos municipais, 
serão instaladas ainda 129 câme-
ras em pontos estratégicos para 
a mobilidade urbana no entorno 
da Cidade do Rock, que fica no 
Parque Olímpico, na Barra da 
Tijuca. em pontos estratégicos 
para a mobilidade urbana.

Nesta edição o planejamen-
to da operação de ônibus para 

transporte do público até o 
local tem um diferencial. Sob 
a responsabilidade dos organi-
zadores do Rock in Rio e com 
o objetivo de minimizar o im-
pacto para a população, foi 
criado o serviço de fretamento 
de ônibus, que utilizará a calha 
do BRT.

Nos pontos de bloqueio, 
apenas moradores credencia-
dos poderão passar. Diversas 
interdições no transito estão 
programadas no perímetro do 
Parque Olímpico, em todos 
os dias do evento. Um exem-
plo é a interdição da Av. Abe-
lardo Bueno, no trecho entre 

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Rock in Rio terá novos sistemas no trânsito

a Estrada Arroio Pavuna e Av. 
Salvador Allende, entre Às 
14h e 6h.

As equipes da CET-Rio 
vão monitorar toda a área do 
evento com câmeras, direto do 
COR, o que permitirá ajustes 
na programação dos semáforos. 
Além disso, 17 reboques serão 
posicionados em pontos estra-
tégicos para desobstrução rápi-
da em caso de acidentes.

Nos pontos de bloqueios, 
apenas moradores credencia-
dos, veículos oficiais e o BRT 
terão permissão para passar. 
Devido ao grande número de 
pedestres na área bloqueada, os 
moradores devem evitar circu-
lar de carro, sempre que possí-
vel. Nos dias de evento estará 
proibido o estacionamento. 
Por isso, a Prefeitura recomen-
da que o público utilize o trans-
porte público.

AgeRio lança programa 
para entregadores

MPRJ e Polícia Civil 
contra o furto de cargas

A AgeRio lançou uma li-
nha de microcrédito voltada 
para motociclistas que fazem 
entregas e estão associados a 
aplicativos de delivery. O valor 
do financiamento pode chegar 
a R$ 21 mil.

Os recursos obtidos po-
derão ser utilizados em itens 
como aquisição e manuten-
ção de motocicleta e compra 
de máquinas e equipamentos 
utilizados no trabalho como 
baú, mochila de entrega, ba-
gageiro, capacete, colete, en-
tre outros.

Pela linha, os motofretistas 
terão algumas condições ex-
clusivas, como prazo de paga-
mento de até 24 meses e taxa 
de juros de 0,25% ao mês. Inte-
ressados deverão acessar o site 
www.agerio.com.br/motofrete.

A agência obteve lucro de 
R$ 13,89 milhões no primeiro 
semestre de 2022, frente aos R$ 
4,64 milhões projetados inicial-
mente. O resultado também fi-
cou acima do mesmo período do 
ano passado, quando foi registra-
do lucro de R$ 11,02 milhões no 
primeiro semestre de 2021.

O Ministério Público do 
Rio  (MPRJ) e a Polícia Civil 
realizam uma operação para 
cumprir sete mandados de pri-
são preventiva contra integran-
tes de uma organização crimi-
nosa especializada em furto de 
cargas de caminhões.

De acordo com as investi-
gações, os criminosos furtavam 
caminhões com materiais como 
aço, ferro e resina e, após o fur-
to, se organizavam para distri-
buir a carga. No total, mais de 
R$ 1.160.000,00 em materiais 
como aço, resina, telas de aço e 

tubos de dragagem de ferro fo-
ram furtados pelos criminosos.

Na denúncia encaminhada 
à 1ª Vara Criminal de Duque 
de Caxias, destaca-se que os in-
tegrantes do grupo, composto 
por 21 pessoas, associavam-se 
a funcionários de transporta-
doras, em geral motoristas de 
caminhões. Eles gozavam da 
confiança de seus empregado-
res, recebiam as mercadorias a 
serem transportadas e, de pos-
se de todo o carregamento, en-
tregavam aos demais integran-
tes do grupo.

Contratações I Contratações II

Caso Amarildo: indenização

aCoLHiMenTo 

Na manhã de 

ontem, as equipes 

da prefeitura do 

Rio de Janeiro re-

alizaram ações de 

acolhimento e de 

resgate de crian-

ças e adolescentes 

em situação de 

trabalho infantil 

em alguns pontos críticos, do Recreio dos Bandei-

trantes. A ação é fruto de reclamações enviadas para 

a Subprefeitura da Barra, Recreio e Vargens e denún-

cias no canal 1746 da Prefeitura do Rio de Janeiro. A 

Guarda Municipal ajudou na ação.

O Ministério Público 

do Estado do Rio de Ja-

neiro questiona a contra-

tação de pessoal na Fun-

dação Centro Estadual 

de Estatísticas, Pesqui-

sas e Formação de Servi-

dores Públicos do Rio. 

Em uma Ação Civil 

Pública, o MPRJ pediu 

tutela de urgência para 

que a Fundação Ceperj 

suspendam as contrata-

ções e pare de divulgar 

as contratações em seu 

portal eletrônico.

A Segunda Turma 
do STJ confirmou na 
terça a condenação 
do Estado do Rio de 
Janeiro ao pagamen-
to de R$ 500 mil aos 
familiares do pedrei-
ro Amarildo de Souza, 
morto em 2013 após 
ser detido por policiais 

militares na favela da 
Rocinha. 

Os ministros tam-
bém mantiveram o 
pagamento de uma 
pensão de dois terços 
de salário mínimo aos 
seis filhos do pedreiro 
até que completem 25 
anos.
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Revitalização Prato Feito
A revitalização da 

Praça General Osório, 

Ipanema, foi inaugurada 

ontem. Os trabalhos in-

cluíram a  instalação de 

academia e reforma dos 

brinquedos do parque 

infantil.

A Prefeitura do Rio, 

por meio da Secretaria 

Municipal de Assistência 

Social, inaugurou ontem 

a 13ª Cozinha Comuni-

tária do programa Prato 

Feito Carioca, em Acari, 

zona norte.

Maior patamar desde janei-
ro de 2017, o Comitê de Políti-
ca Monetária do Banco Central 
(Copom/BC) elevou em 0,5 
ponto percentual a taxa básica 
de juros (Selic), que passou a 
ser de 13,75%, o que constitui 
o décimo segundo reajuste per-
centual consecutivo.

No comunicado transmi-
tido ao mercado, nesta quar-
ta-feira (3), o Comitê admitiu 
que avaliará a necessidade de 
“um ajuste residual, mesmo que 
de menor magnitude, na próxi-
ma reunião, em setembro.

Desde que teve início a es-
calada altista da Selic, em mar-
ço do ano passado, a autoridade 
monetária já a elevou em 11,75 
pontos porcentuais, o que tra-
duz o maior aperto monetário, 
sem contar o choque de juros 
ocorrido em 1999, em razão 
da crise cambial, quando a taxa 
básica chegou a subir 20 pontos 
porcentuais, somente uma vez. 

Desde o primeiro movi-
mento de alta, em março de 
2021, a taxa já subiu 11,75 pon-
tos porcentuais, no maior cho-

que de juros desde 1999, quan-
do, durante a crise cambial, o 
BC elevou a Selic em 20 pontos 
porcentuais de uma vez só.

Como argumento para o 
novo reajuste da Selic, o Co-
pom “entende que essa decisão 
reflete a incerteza dos de seus 
cenários e um balanço de riscos 
com variância ainda maior do 
que a usual para a inflação pros-
pectiva, e é compatível com a 
estratégia de convergência da 

inflação para o redor da meta 
ao longo do horizonte relevan-
te, que inclui o ano de 2023 e, 
em grau menor, o de 2024”. 

Na continuidade do comu-
nicado, o comitê acrescenta 
que, “sem prejuízo de seu obje-
tivo fundamental de assegurar 
a estabilidade de preços, essa 

eConoMia
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 Marcello Casal/ Agência Brasil

  Reajuste da taxa é o décimo segundo consecutivo

Aumento da taxa básica de juros foi de 0,5 de ponto porcentual

Copom eleva Selic para 13,75%  

Museu da Bolsa do Brasil

MeRCado

Em um dia de 

decisão sobre os 

juros básicos no 

Brasil e de pou-

cas mudanças 

no cenário inter-

nacional, o dólar 

fechou estável, 

após alternar altas 

e baixas ao longo 

do dia. A bolsa de 

valores recuperou-se pelo segundo dia consecutivo, 

beneficiada por ações locais. O dólar comercial fechou 
estável, a R$ 5,278.  O índice Ibovespa, da B3, fechou 

aos 103.775 pontos, com alta de 0,4%.

A B3 inaugura na próxima 

semana o MUB3, Museu da 

Bolsa do Brasil, que vai reu-

nir a história do mercado de 

capitais brasileiro. As visitas 

terão um guia virtual, que 

vai direcionar o público en-

tre painéis de apresentação 

e objetos de época guarda-

dos nos mais de 130 anos da 

atividade financeira no país. 
O MUB3 será aberto na sex-

ta-feira (12) e funcionará de 

segunda a sexta, das 9h às 

17h, com entrada gratuita, 

na Rua Quinze de Novem-

bro, 275, Centro Histórico de 

São Paulo.

Os paulistanos terão, a partir 

de hoje (4), mais cobertura 

de 5G do que as demais ca-

pitais que já contam com 

o serviço. De acordo com a 

Anatel, o número de antenas 

cadastradas já se aproxima 

de 1.400, quase o triplo do 

que o mínimo exigido.

A Secretaria Nacional do 

Consumidor (Senacon) ne-

gou recurso do Banco BMG 

contra multa de R$ 5,1 mi-

lhões, aplicada devido ao 

uso de dados de idosos sem 

seu consentimento para 

oferta de empréstimos con-

signados. 

A C&A vai começar a ofere-

cer seguro prestamista para 

os consumidores que fize-

rem compra parcelada com 

o cartão digital da marca. Vai 

custar R$ 4,99 por parcela, 

em um acordo com a MetLi-

fe para a distribuição do se-

guro.

O preço de referência do pe-

tróleo chegava ao final desta 
quarta-feira (3) com a menor 

cotação diária desde a ante-

véspera da invasão da Ucrâ-

nia pela Rússia. No mercado 

de ações do Brasil, as petro-

líferas resistiram à queda da 

commodity.

5G em SP

Negado

Petróleo

Seguro

CoRReio eConÔMiCo

decisão também implica suavi-
zação das flutuações do nível de 
atividade econômica e fomento 
do pleno emprego”, destacou 
em comunicado”.

Mais adiante no documen-
to, o Copom comenta, ainda, 
que, “diante de suas projeções 
e do risco de desancoragem das 
expectativas para prazos mais 
longos, é apropriado que o ciclo 
de aperto monetário continue 
avançando significativamente 
em território ainda mais con-
tracionista” e que o órgão “irá 
perseverar em sua estratégia até 
que se consolide não apenas o 
processo de desinflação, mas a 
ancoragem das expectativas de 
suas metas”.

Na conclusão, o Copom 
lança um ‘alerta’ quanto à possi-
bilidade de que a permanência 
de medidas fiscais de estímulo à 
demanda acentue riscos de alta  
inflacionária.

A Comissão de Pregão Eletrônico torna público que será realizada 
a licitação conforme abaixo:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/2022 
Dia: 16/08/2022 - Hora: 10:00h
TIPO: Menor Preço Global
OBJETO DA LICITAÇÃO: Contratação de empresa especializada 
para a prestação de serviços de segurança contra incêndio e pânico 
que abrangem a execução de manutenção e revisão dos dispositivos 
fixos e móveis de segurança para adequar as condições físicas e de 
uso das unidades da FUNARJ.
PROCESSO: SEI-180002/000784/2022

Obs.: O Edital se encontrará disponível, nos endereços eletrônicos 
www.funarj.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br, e na Sala da 
Comissão de Pregão, localizada na Rua da Alfândega, 91, 5º 
andar - Centro, Rio de Janeiro - RJ, a partir do dia 04/08/2022, 
às 14:00, mediante a permuta por 01 (uma) resma de papel 
reprográfico, formato A4, 75g/m2, medindo 210 mm x 297 mm e da 
apresentação do carimbo contendo o CNPJ da empresa.

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA

FUNDAÇÃO ANITA MANTUANO DE ARTES  
DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO

AVISO

A Comissão Permanente de Licitação do Instituto Estadual do 
Ambiente-INEA torna público que fará realizar a licitação a seguir:

OBJETO: “OBRAS PARA IMPLANTAÇÃO DO RESERVATÓRIO 
LATERAL “OFF LINE” - RIO PRÍNCIPE, TERESÓPOLIS - RJ”
DATA: 06/09/2022 às 11:00 horas
LOCAL: Avenida Venezuela, n° 110, 4° Andar, Sala 405.
AQUISIÇÃO: O Edital e seus anexos estarão à disposição para 
consulta e/ou aquisição, neste caso mediante a um pen drive no 
Núcleo de Licitações, na Avenida Venezuela, n° 110 - 4º andar - 
sala 405 - Saúde - Rio de Janeiro, no horário de 10:00 às 12:00 
horas e de 14:00 às 16:00 horas, ou podendo alternativamente ser 
adquirido através do site do INEA www.inea.rj.gov.br. 
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter maiores informações 
sobre o Edital no endereço e horário acima mencionado ou pelo 
telefone (21) 2334-5962.
Processo: SEI-070002/004475/2022.

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
INSTITUTO ESTADUAL DO AMBIENTE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO

CONCORRÊNCIA NACIONAL 010/2022
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CorrEIo No MUNDo

Mais de 120 homens fo-
ram presos na África do Sul ao 
longo da última semana após o 
estupro coletivo de oito mulhe-
res na cidade de Krugersdorp, a 
oeste de Joanesburgo. O crime 
foi estopim para manifestações 
nas ruas e reacendeu o debate 
sobre altos índices de violência 
de gênero no país africano.

O estupro ocorreu na últi-
ma quinta-feira (28), quando 
homens armados invadiram um 
local de gravação de videoclipes 
e estupraram as mulheres. 

Dados oficiais mostram 
que, nos três primeiros meses 
do ano, ao menos 10,8 mil ca-
sos de estupro foram denuncia-
dos no país, o que representa 
um aumento de quase 14% em 
relação ao mesmo período de 
2021.

Embora as prisões estejam 
sendo conectadas ao episódio, 
os homens detidos não são 
acusados de violência sexual ou 
estupro, mas de terem entrado 
ilegalmente na África do Sul e 
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Crime foi estopim para manifestações contra a violência de gênero 

estarem em posse de bens rou-
bados. Isso porque a polícia tra-
balha com a hipótese de que o 
crime tenha sido cometido por 
imigrantes que trabalham em 
minas da região.

O ataque ocorreu em uma 
mina abandonada em Krugers-
dorp, onde 12 mulheres foram 

atacadas por um grupo de ho-
mens quando participavam de 
uma filmagem com uma equipe 
de vídeo. Os suspeitos teriam 
ordenado que todos se deitas-
sem e, então, roubaram perten-
ces e estupraram oito das mu-
lheres antes de fugir do local.

As primeiras operações fo-

ram feitas na última sexta-fei-
ra e no sábado e prenderam 
84 pessoas. Fontes da polícia 
disseram que dois suspeitos 
foram mortos em confronto e 
um terceiro ficou ferido. Novas 
prisões na última terça-feira (2) 
elevaram o número total de de-
tidos para mais de 120.

Moradores do estado ame-
ricano do Kansas foram às ur-
nas na última terça-feira (2) e 
decidiram manter o direito ao 
aborto no estado. Até a publi-
cação deste texto, mais de 60% 
dos eleitores haviam rejeitado 
uma emenda à Constituição 
que permitiria que parlamen-
tares aprovassem leis contrá-
rias ao aborto. 

O Legislativo do estado é 
controlado pelo Partido Repu-
blicano.

As urnas abriram às 7h 

(9h no horário de Brasília) e, 
em jogo, estava uma sentença 
proferida pela Suprema Corte 
estadual há três anos que ga-
rantia o direito à interrupção 
voluntária da gravidez até a 22ª 
semana de gestação. 

Políticos republicanos 
apresentaram uma emenda 
para devolver aos deputados 
a regulamentação do procedi-
mento.

Esta foi a primeira consul-
ta pública sobre o tema desde 
que a Suprema Corte dos EUA 

suspendeu o direito constitu-
cional ao aborto, no final de 
junho, por maioria de 5 votos a 
4, em decisão controversa que 
foi condenada por democratas 
e celebrada por republicanos. 
Mais de dez estados america-
nos proibiram ou restringiram 
procedimentos abortivos após 
a decisão do tribunal.

O presidente dos EUA, Joe 
Biden, comemorou o resulta-
do. “É uma vitória importante 
para o Kansas, mas também 
para todos os americanos que 

acreditam que as mulheres de-
vem poder tomar suas próprias 
decisões de saúde sem interfe-
rência do governo”, escreveu 
no Twitter;

Ativistas pelos direitos re-
produtivos do Kansas apon-
taram que a emenda buscava 
abrir caminho para a proibição 
total do procedimento. Ashley 
All, porta-voz da Morado-
res de Kansas pela Liberdade 
Constitucional, disse à agência 
AFP que a medida seria um 
“golpe à autonomia pessoal”.

INtErNACIoNAL

CorrEIo EsportIVo

 Após 2021 um tanto quan-
to frustrante, o Flamengo fo-
cou na pré-temporada em um 
técnico estrangeiro, trazendo 
o português Paulo Sousa ainda 
em clima saudoso do conter-
râneo e multicampeão Jorge 
Jesus. No entanto, foi com um 
brasileiro e no meio de 2022 
que o time reencontrou o rumo 
e recuperou o protagonismo. 
A chegada de Dorival Júnior 
traçou novos caminhos para o 
elenco que pareceria já ter per-
dido a liga quando o antecessor 
estava no comando.

Até aqui são 16 jogos, equi-
valente a 70% de aproveita-
mento e com vitórias contun-
dentes em partidas importantes 
sob o comando de Dorival, que 
precisou de pouco mais de 50 
dias para arrumar a casa. Nas 
primeiras coletivas, o treinador 
reforçou que a principal missão 
era recuperar a confiança do 
time multicampeão. Sem per-

der muito tempo, trouxe à tona 
a boa fase do elenco e deu cara 
ao Flamengo que lembra às atu-
ações de 2019.

Tomando todo um cuidado 
para não comparar seu trabalho 
ao de Paulo Sousa, Dorival Jú-
nior detalhou as medidas que 

tomou para recolocar o Rubro-
-Negro nos trilhos.

“Nada do que fale, eu vá fa-
zer uma comparação com o tra-
balho anterior. Respeito todo o 
trabalho. Quando você assume 
o clube, tem consciência do 
momento da equipe. Respeito 

Decolando na hora certa
Dorival Jr. tem 70% de aproveitamento no Flamengo

 Marcelo Cortes/ Flamengo

Técnico muda caminhos do clube na temporada

Atacante chega emprestado pelo Atlético-MG
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os que estavam aqui”, iniciou, 
para depois complementar:

“Você dá um norte aos jo-
gadores. Você mostra isso em 
vídeos, mensagens, movimentos 
e em campo. Isso é o trabalho 
tático. Natural que, com o ca-
lendário maluco, a dificuldade 
é muito grande. Mas todo tem-
po possível é aproveitado”, disse 
Dorival, em coletiva após vencer 
o Corinthians por 2 a 0, pela ida 
das quartas de final da Copa Li-
bertadores, antes de continuar:

“Eles perceberam coisas 
positivas. Nós fizemos ajustes, 
principalmente com o Arrasca-
eta, que é um jogador de gran-
de nível. Se continuar jogando 
assim, sabemos que coisas incrí-
veis acontecerão. É um traba-
lho em conjunto. Abordamos 
todos os aspectos possíveis para 
melhorar. Eles vêm acreditan-
do, as coisas vêm se abrindo 
e mostramos apresentações 
como estamos mostrando.”

Gás bloqueado Minimizou

Ira e reação militar chinesa

VIsItA DA DIs-

CÓrDIA

A China não pode 

impedir que líderes 

mundiais via-

jem para Taiwan, 

província conside-

rada rebelde por 

Pequim, disse a 

presidente da Câ-

mara dos Deputados dos Estados Unidos, Nancy Pelosi, 

ontem, após concluir uma visita à ilha autogovernada.

“Infelizmente, Taiwan foi impedida de participar de 

reuniões globais, mais recentemente da Organização 

Mundial da Saúde, por causa de objeções do Partido 

Comunista Chinês”, disse Pelosi em comunicado.

O premiê da Alemanha, 

Olaf Scholz, acusou a 

Rússia de bloquear a 

entrega de uma turbina 

apontada por Moscou 

como um dos entraves 

que levou à diminuição 

do fornecimento de gás 

para a Europa.

O presidente da Ucrânia, 

Volodymr Zelenskiy, mini-

mizou o envio do primei-

ro carregamento de grãos 

país desde a invasão russa. 

Ele disse que a Ucrânia es-

tava transportando uma 

fração que tem que vender 

para salvar a economia.

A China demonstrou sua 

indignação com a visi-

ta de mais alto nível dos 

EUA à ilha, em 25 anos, 

com uma explosão de ati-

vidade militar nas águas 

circundantes, convocan-

do o embaixador dos EUA 

em Pequim e interrom-

pendo várias importações 

agrícolas de Taiwan.

Alguns dos exercícios mi-

litares planejados da Chi-

na teriam ocorrido dentro 

do território aéreo e marí-

timo de 12 milhas náuti-

cas de Taiwan, de acordo 

com o Ministério da De-

fesa de Taiwan,um movi-

mento sem precedentes.
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Renunciou Explosão
O primeiro-ministro do 

Peru, Aníbal Torres, disse 

ontem pelo Twitter que 

apresentou sua renún-

cia ao presidente Pedro 

Castillo alegando “razões 

pessoais”, em momento 

de crise política.

Oito pessoas foram hos-

pitalizadas, uma em es-

tado grave, após uma 

série de explosões na 

fábrica de explosivos mi-

litares Eurenco, ex-Ma-

nuco, em Bergerac, no 

Sudoeste da França.

Na justiça De saída

LÍNGUA AFIADA 

 Tetracampeão 

pelo Brasil, Romá-

rio acredita que 

sua passagem 

pela amarelinha 

poderia ter sido 

ainda melhor. Ao 

canal “Que Papi-

nho”, do YouTube, 

na segunda, o 

ex-jogador atacou 

os técnicos Za-

gallo, Luxemburgo e Felipão por não o levarem para 

duas Copas do Mundo e duas Olimpíadas. Dois anos 

após conquistar o Mundial de 1994, Romário ficou 
de fora dos Jogos de Atlanta. O atacante também foi 

ausência em Sidney 2000 e das Copas de 98 e 2002. 

O goleiro Diego Cavalieri 

entrou na Justiça contra 

o Botafogo e cobra R$ 

3,3 milhões. Ele acusa o 

clube de assédio moral. 

A informação é da colu-

na do Diego Garcia, do 

portal UOL.

O zagueiro Luccas Claro 

está saindo do Flumi-

nense. Com vínculo até o 

final deste ano, o jogador 
já foi ao CT Carlos Casti-

lho se despedir dos com-

panheiros. Ele está a ca-

minho do futebol turco. 

“A minha relação com 

eles, principalmente com 

o Zagallo, era tão ruim 

que, dois anos depois, 

não tinha como ele não 

me levar para as Olim-

píadas. Ele não levou. O 

filho da p* não me levou. 
(Fiquei pu**) para ca***. 
O Zagallo me tirou uma 

Olimpíada e uma Copa, o 

Vanderlei me tirou uma 

Olimpíada e o Felipão 

me tirou uma Copa. Má-

goa, não. Quero que eles 

se fo*. Eu poderia estar 
lá”, falou Romário.

O ex-jogador já tinha um 

relacionamento contur-

bado desde 1993. 
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Fenômeno I Fenômeno II
O campeão olímpico 

Isaquias Queiroz brilhou 

ontem no Mundial de ca-

noagem de velocidade 

que está sendo disputa-

do em Halifax (Canadá). 
O baiano foi o mais rápi-

do na eliminatória.

Com isto, o brasileiro, 

que conquistou o ouro 

olímpico no ano passado 

em Tóquio, já garantiu 

uma vaga na grande de-

cisão. Nas eliminatórias 

ele ficou à frente do ita-

liano Carlo Tacchini.

Vasco anuncia Fábio Gomes
 O Vasco anunciou ontem a 

contratação do atacante Fábio 
Gomes, 25. Ele chega por em-
préstimo junto ao Atlético-MG 
até o final de novembro, com 
opção de compra. Fábio é o 
terceiro reforço anunciado pelo 
clube nesta janela, que, ante-
riormente, divulgou os acertos 
com Alex Teixeira e com o late-
ral-esquerdo Paulo Victor.

O atacante desembarcou 
no Galo no início desta tempo-
rada, após passagem pelo New 
York Red Bulls, dos Estados 
Unidos. O clube mineiro de-
sembolsou R$ 4 milhões por 

50% dos direitos, sendo a outra 
metade do Oeste. Em 2022, até 
aqui, foram 16 jogos e três gols, 
além de duas assistências.

Fábio Gomes iniciou a car-
reira no Audax-SP e se destacou 
pelo Oeste, quando foi eleito a 
revelação da Série B de 2019, ao 
ser vice-artilheiro, com 15 gols. 
No ano seguinte, foi para o Al-
birex Niigata, do Japão.

A diretoria tem negociações 
ainda pelo atacante Gustavo 
Maia, do Inter, e Bruno Tuba-
rão e Gustavo Maia, e analisa 
no mercado opções para a late-
ral direita.

Mais de 120 homens presos
Polícia sul-africana faz operação após estupro coletivo

Sobre Zagallo, Felipão e Luxa

Kansas mantém direito ao aborto
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Mandatário voltou a criticar ‘lobby das distribuidoras de combustíveis’

Deflação será a maior 
desde o Plano Real

Presidente Bolsonaro também prevê recuo da tarifa de energia elétrica 
Por Marcello Sigwalt

O Brasil deverá apresentar, ain-
da este ano, a maior deflação, desde 
o início do Plano Real (plano de 
estabilização da economia, adota-
do em 1994 pelo então governo 
Itamar Franco), afirmou o presi-
dente Jair Bolsonaro, em entrevista 
concedida à rede de televisão SBT, 
na última terça-feira (2), sobretu-
do, devido à adoção de medidas 
tributárias tomadas pelo Execu-
tivo visando baixar os preços dos 
combustíveis e da tarifa de energia 
elétrica. O mandatário, porém, evi-
tou revelar qual seria o percentual 
da deflação em 2022.

Entre os principais reflexos do 
processo deflacionário, Bolsonaro, 
todavia, previu que a população, já 
neste mês de agosto, deverá sentir a 
redução da conta de luz. De acor-
do com especialistas do mercado, a 
deflação a que se refere o presiden-
te diz respeito ao recuo percentual 
dos preços administrados, que, 
como atesta o termo, são aqueles 
controlados pelo Poder Público 
(União, Estados e Municípios), 
como impostos e taxas, como ser-
viços de energia elétrica, planos de 
saúde, pedágios, além de derivados 
de petróleo, entre outros. 

Do ponto de vista governa-
mental, a gestão dos preços admi-
nistrados visa aumentar a eficiên-
cia do sistema econômico como 
um todo, embora existiria o risco 
de esta afetar negativamente o 

mercado consumidor, uma vez que 
tais preços não são regulados pela 
lei natural de oferta e demanda do 
mercado. 

Embora o Boletim Focus, pro-
duzido pelo Banco Central (BC) 
– guardião da moeda – admita 
‘desaceleração’ do IPCA, o índice 
oficial de inflação, este ainda de-
verá fechar o ano muito além da 
meta inflacionária do ano, ‘cravan-
do’ 7,15% contra 3,5%, respectiva-
mente. Em contrapartida, a previ-
são do BC é de que a inflação para 
2023 continue em ascensão, tendo 

passado de 5,30% para 5,33%, na 
última semana. Neste caso, a meta 
inflacionária seria de 3,25%. 

Sobre a crise de fertilizantes, 
precipitada pela interrupção de 
seu fornecimento pela Rússia, em 
guerra contra a Ucrânia, Bolsona-
ro adiantou que está em estudo a 
retirada dos insumos (incentivos 
tributários) incidentes sobre as al-
gas marítimas. A medida serviria 
como alternativa para reduzir a 
dependência brasileira da importa-
ção do fertilizante russo. 

Para combater o que chamou 

de “lobby dos combustíveis”, Bol-
sonaro destacou a implantação da 
venda direta do etanol, como for-
ma de baixar o preço ao consumi-
dor final. “O usineiro viajava 200, 
300, 400, 500 quilômetros até uma 
distribuidora e depois voltava para 
casa. Não foi fácil a gente botar 
um ponto final no lobby das dis-
tribuidoras”, comentou. Nesse rol, 
o presidente acrescentou a adoção 
do teto para o ICMS – uma queda 
de braço do governo federal com 
os estados, tendo em vista baixar a 
alíquota ou eliminar a incidência 

Auxílio a 
motoristas 
de caminhão 
inicia dia 9

Cerca de 900 mil trans-
portadores autônomos de car-
gos, mais conhecidos como 
caminhoneiros, deverão ser 
contemplados com o Benefício 
Emergencial aos Transporta-
dores Autônomos de Carga, 
com a previsão de que as duas 
primeiras parcelas de R$ 1 mil 
do auxílio sejam pagas na pró-
xima terça (9), como referência 
aos meses de julho e agosto, en-
quanto as demais serão pagas 
até dezembro deste ano (confi-
ra tabela abaixo).

A informação consta 
de portaria publicada nessa 
quarta (3), no Diário Oficial 
da União, que regulamenta o 
auxílio, a ser pago por meio de 
poupança social digital, com 
depósito sob gestão da Caixa, 
por meio do aplicativo Cai-
xa Tem. A poupança digital. 
Caso não sejam movimen-
tados no período de 90 dias, 
a partir da data de depósito, 
os valores retornam para a 
União.  

De uma conta orçamentá-
ria global de R$ 41,2 bilhões, 
referente ao pacote de benefí-
cios da chamada PEC Kami-
kaze – promulgada pelo Con-
gresso 14 de julho último – o 
auxílio-caminhoneiro deverá 
ter um custo de R$ 5,4 bilhões. 
Fazem jus ao benefício cami-
nhoneiros cadastrados no Re-
gistro Nacional de Transpor-
tadores Rodoviários de Cargas 
até 31 de maio deste ano. 

Além de situação cadastral 
regular, junto à Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres, 
os beneficiários do auxílio pre-
cisam estar com sua Carteira 
Nacional de Habilitação e CPF 
em dia. Seus dados, por sua vez, 
serão enviados ao Ministério 
do Trabalho e Previdência pela 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT), 
ligada ao Ministério da Infra-
estrutura. 

Caberá à Dataprev fazer a 
análise, cruzamento e checa-
gem dos dados recebidos pela 
ANTT com as informações 
disponíveis no governo federal, 
a fim de identificar os profissio-
nais que, de fato, podem fazer 
jus ao benefício. 

RENOVAÇÃO DA FROTA 
Mediante o esforço concen-

trado promovido dos últimos 
dias, a Câmara dos Deputados 
aprovou a Medida Provisória 
que permitirá a renovação da 
frota de ônibus e caminhões 
do país, beneficiando o trans-
portador autônomo de cargas 
e associados de cooperativas de 
transportes de cargas.  

REPASSES DA CIDE
Combustíveis e recursos 

provenientes de projetos de 
pesquisa, desenvolvimento e 
inovação por parte de petro-
leiras, o programa Renovar 
prevê disponibilizar recursos 
de R$ 30 mil por beneficiá-
rio, montante considerado 
aquém das necessidades do 
setor por analistas do merca-
do. Dos quase quatro milhões 
de caminhões em circulação 
no país, pelo menos 26% já 
apresentam mais de 30 anos 
de fabricação. (M.S.)

do tributo estadual sobre os com-
bustíveis – sem contar a emenda 
constitucional que decretou estado 
de emergência no País, necessário 
para permitir o aumento do Au-
xílio Brasil a R$ 600, assim como 
para a concessão de benefícios a 
taxistas e caminhoneiros.

Quanto às perspectivas no cur-
to prazo, o mandatário assinalou 
que sua expectativa é de “arrecadar 
menos”, mesmo que à custa da re-
dução de preço dos combustíveis. 
“Tivemos excesso de arrecadação 
no ano passado, de 300 bilhões de 
reais. Queremos arrecadar menos, 
como diminuímos bastante o IPI 
de produtos no Brasil”, afirmou. 
Mais adiante na entrevista, o pre-
sidente disse que pretende, no ano 
que vem, aplicar isenção tributá-
ria sobre a ração de peixe, sem, no 
entanto, fornecer detalhes sobre 
o impacto fiscal da medida ou em 
torno do contingente de contri-
buintes beneficiados.  

Bolsonaro comentou, ainda, 
que “hoje, a tendência é de recuo dos 
preços dos combustíveis cobrados 
pela Petrobras, diante da retração do 
valor do petróleo Brent negociado 
no exterior. “O Brent ontem (se-
gunda-feira, 1º) lá fora caiu na casa 
dos US$ 100, sinalizador de que é 
possível pode diminuir, novamente, 
o combustível na Petrobras e, quem, 
sabe o diesel”, mas completou com 
uma ressalva: “Isso não é bola de 
cristal”, disse, desta vez, em entrevista 
à Rádio Guaíba.

calendário de pagamentos 

do auxílio caminhoneiro

Duas primeiras parcelas de R$ 1 mil 
serão pagas na mesma data

Parcela     Data de pagamento

1ª parcela......................  9 de agosto
2ª parcela...................... 9 de agosto
3ª parcela ....................   24 de setembro
4ª parcela......................... 22 de outubro
5ª parcela............ 26 de novembro
6ª parcela............. 17 de dezembro
Fonte: Ministério do Trabalho(21) 3034-1500 � www.arenahotel.com.br � reservas@arenahotel.rio � @arenahotel

Com hotéis localizados nos principais e mais prestigiados locais da Zona Sul carioca,
a rede Arena representa inovação, conforto e hospitalidade, oferecendo a melhor 
experiência para quem pretende viajar a lazer ou a trabalho.   
 
Nossos apartamentos são conhecidos pela atmosfera sofisticada e descontraída com 
móveis modernos e as vistas mais incríveis de todo o Rio de Janeiro.
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